



150 Gramos de Mitigal Bayer

friccionado en fina capa sobre la piel, bastan para una cura que hará desaparecer la sarna u otras enfermedades cutáneas parasitarias. Estas enfermedades producidas por pequeños parásitos, se hacen notar por un fuerte picor en distintas partes del cuerpo. Friccionando estas con

Mitigal Bayer

desaparecerá rápidamente el picor y la curación será completa en el transcurso de pocos días.

El Mitigal ha dado muy buenos resultados desde hace mucho tiempo contra todas las enfermedades parasitarias de la piel, enfermedades producidas por hongos, sarna, eczemas, erupciones, etc. así como también contra el prurito senil. El Mitigal es completamente inofensivo, no dá lugar a irritaciones ni a otras acciones secundarias y no mancha ni estropea la ropa.



Comentario

De Geroua a Torroella de Montgrí

Nada enseña tanto la realidad de la vida como el contacto con sus elementos; nada constituye cantera tan abundante de temas periodísticos, como la lectura de los acontecimientos del momento que pasa y el entrar en relación con las cosas y sus accidentes. La agilidad de movimiento y de lectura son por tanto dos formidables instrumentos para la tarea de escribir un comentario diario que intente ser original y mesurado.

Reportar, con el interés que siempre nos merece la cosa pública, aquellas particularidades que son propias de nuestra manera de ser, puede significar en todo momento una utilidad y por esto, cuando las circunstancias sean propicias y oportunas, nos iremos ocupando en detalle del estado de nuestras vías de comunicación, especialmente las que dejan más que desear que son las carreteras del Estado y Provincia. Una excursión automovilista a Torroella de Montgrí, nos ha deparado el primer tema de esta serie.

Salir de excursión, en estas claras y transparentes mañanas de enero, pasando vertiginosamente por entre la cándida verdor de los sembrados nacies y por entre el reposo inefable que late alrededor de la estrepitosa marcha del vehículo, es de un encanto que solo enturbian los baches y las desigualdades de la ruta. Hasta cerca de Cerviá de Ter, cuando se deja la carretera de La Junquera, el estado del camino es tolerable, en comparación con el término medio del estado de nuestras carreteras, aunque impropio de la vía más importante de estas comarcas. Nos consuela pensar que está en ejecución inicial el proyecto del acondicionamiento definitivo de esta gran arteria internacional. Esperemos.

De Cerviá de Ter a San Jordi Desvalls, la carretera está imposible. Montones de grava esperan la mano piadosa que les saque de su encamamiento y les dé la utilidad que es propia de su condición pétreo y de su emancipación de la cantera materna.

Cuando será? Sólo lo saben las labríticas y complicadas esfinges burocráticas, en forma de expediente, pliegos de condiciones, concursos, actas de recepción, etc.

Llegamos a San Jordi y emprendemos otro tramo oficial de carretera. Se animan nuestros ojos en la esperanza de escrutar una pista lisa, donde sea posible deslizarse suavemente y donde sea posible encontrar la voluptuosidad de una rauda carrera. Pero, oh desilusión! La nueva carretera oficial, tampoco nos depara mejor suerte, y de nuevo el bailoteo incesante nos obliga a incómodas contorsiones y al paroxismo del vaivén. Es un desconyuntamiento de charlestou. ?

Pasamos Verges y nos sonríe la llanura inmensa y fértil. Las plantaciones de chopos nos indican a la derecha la línea del Ter, mientras que a nuestro frente, la rudeza del macizo del Montgrí, se nos muestra desnuda de vida; como una atalaya se recorta en el cielo azul, la gracia fina de la mole del castillo, que conoce solo el gemir del viento, el lúgubre chillido del gavián y el latigazo inclemente del rayo.

Pero la visión encantadora del panorama, huye de nuevo de nosotros y nos obliga a fijar nuestra atención en los accidentes del camino. Atravesamos la recta de Verges a Torroella, y observamos su estado descompuesto, en medio del diapasón máximo de nuestro asombro. Pero como es posible que aquel sector viable se halle en tal estado si su reparación es obra solo de unos pocos meses? No hallamos explicación plausible a la pregunta, y no es extraño, por cuanto nosotros desconocemos los trámites del servicio de obras públicas. A éste corresponde su contestación con el arreglo del mal y con la prevención necesaria para el futuro. Más tranquilos vemos alzarse, se.

El remedio más racional y seguro contra los Resfriados, Tos, Catarros, Asma, Bronquitis, Ronquera, etc., es la inhalación que se obtiene al disolverse en la boca las

PASTILLAS MORELLÓ

rena y majestuosa. la antigua villa real. Nunca nos había parecido tan seductora la pátina de la «Torre de les bruixes» y más atrayente la hospitalitaria franqueza ampurdanesa. Nos impella a la benevolencia y a la simpatía el deseo de paz y de reposo, de la paz y del reposo que no pudimos hallar durante el camino.

(Prohibida la reproducción sin citar la procedencia)

CRONIQUEUS D'ART

Els "cants plàstics" d'Aurea

El Teatre Principal vessava abans d'ahir a la nit una gran gentada, amb el bó i millor de la ciutadania gironina. La nostra primera sala d'espectacles oferia, sense eufemisme, l'aspecte de les grans jornades, atreta pel renom fet a l'entorn de l'art d'Aurea de Sarrá. Al alçar se el teló surava per l'ambient una espectant curiositat i un viu interès.

Després d'executar el Trío op. 1 de Beethoven, a càrrec dels artistes Juli Pons (piano), Ferran Guerin (violí) i Ferran Pérez-Picó (cel·lo), que fou dit amb unció, pulcritut i netedat, Aurea exhibí quatre dels seus «cants plàstics» d'acord amb el programa: «La favorita de Ramsés», visió faraònica, amb música de Mohamet Gaby; «La ninfa de Zeus», visió grega amb música de Grieg; «Ofrenda», visió pòstuma, amb música de Chopin; i «Salomé», visió judaica amb música de Joice.

A la segona part, el pianista senyor Pons, va executar amb primor l'«Alegre forjador» de Haendel i la «Polonesa en la bemol» de Chopin, i Aurea interpretà «Pavana», fantasia 1840, amb música de Lucena; «Tristesa d'amor», visió mística amb música de Tellier; «Consolació», visió mística, amb música de Listz; «La fuga de Zulema», dansa marroquí, amb música de Granados, i «Santa Emília», altre visió mística, fora de programa. Amb un concert en re menor de Tar-

tini per violí i piano i amb una sonata en sol menor de Haendel per piano i cel·lo, ambdues execucions encertadament comeses i ben aplaudides, acabà la vetllada.

Parlar de l'art d'Aurea no es una cosa fàcil certament, perquè és un art un xic complex. Començarem per fer un elogi incondicional de la *mise en scene*, i direm que Aurea vesteix els seus «cants plàstics» amb propietat i amb una magnificència remarcable. La visió faraònica sobretot es verament suntuosa i d'una autenticitat indubitable en vestuari i decoració. La cortina del fons és un tapic egipci sorprenent. També és notable el vestit amb que interpreta la visió mística personificada en Santa Teresa de Jesús, i els altres son sempre escaients, d'exquisit bon gust i donen l'impressió d'una vera fastuositat.

L'art d'Aurea en si mateix, té per nosaltres dues facetes diverses: la tràgica i la propiament plàstica. Trobem que és en la primera on Aurea excel·leix i reïx més notablement, fins al punt que les visions que no matitza amb tanta intensitat tràgica, empal·lideixen al costat de les que aquest element hi és predominant. Ho prova el fet que la més pregonament tràgica, «Ofrenda», evocació de dolor i de mort, és la que impresionà més vivament la fantasia i la que més arribà a l'ànima del públic. Per això fou també la més aplaudida.

En quan a la plàstica dels «cants», Aurea té moments feliços en el gest i la postura, evocadors d'actituds autèntiques, reproduïdes d'una tela, d'una estàtua, d'un fris o d'una àmfora; en conjunt però adoleix la seva plàstica d'una uniformitat de moviments que perjudica la vivacitat del conjunt, vivacitat ben indispensable en interpretacions dansades. Entre el malaberrisme i l'atribut de que parlem, hi ha una diferència, i si bé nosaltres no esperàvem contorsions i salts, hauriem desitjat per arrodonir l'execució una major mobilitat diferenciada i una més àgil varietat de passos i figures. L'art,

per a produir emoció estètica, així ho exigeix, i per això la paraula matitzada quan l'art és parlat; la tonalitat i l'inflexió del cant quan l'art és cantat, s'imposen com premissa elemental; així també s'imposa, doncs, la matització diversa, l'inflexió adequada i la tonalitat del moviment i del ritme, quan l'art s'expressa per la dansa.

Aquesta és la nostra impressió de la vetllada, que hem procurat ajustar a l'objectivitat més escrupulosa, com és norma de la nostra tasca periodística, ben lliure de adulatòries lloances, que esdevenen excessives quan es llicencen al vol totes les campanes del ditiramba, potser amb resultats més aviat contraproductius. La sobrietat i la mesura, son en definitiva dues preclares virtuts.

PONS.

CRISTALERIA LOZA Y PORCELANA

EL BARATO

DE

José Maurici

PROGRESO 26

Pongo en conocimiento de mi número de clientes y al público de Gerona que por reformar en el local hago una **GBAN REBAJA DE PRECIOS** principalmente en juegos de Café y magdicas por haber recibido un stock con un variado surtido en decorados de última novedad.

Piano d'ocasió

es van en bones condicions. Informes Emili Teixidor; Casa de la Selva.

BERNARDO ELGARTE

Especialista en enfermedades de la Garganta, Nariz y Oído

Rambla Pi y Margall, 12, Pral., 1.ª

Consulta. De 4 a 7

Banco de Préstamos y Descuentos

12 CIUDADANOS 12

FRENTE ALMACÉN DE MUEBLES DE LA SEÑORA VIUDA BURGUET

Entidad fundada en 1878 y en esta plaza la Sucursal data de 1915

Realiza toda clase de operaciones bancarias. Compra-venta de Valores en igualdad de condiciones que lo efectúan en la importante plaza de Barcelona. Poseemos un considerable stock de títulos, de las clases más corrientes

Estamos en inmejorables condiciones para las operaciones de moneda extranjera

Cámara acorazada con compartimientos de alquiler desde 20 ptas. año

La industrialización progresiva de la industria

La Prensa francesa se ocupa nuevamente de la crisis de la agricultura, como consecuencia de la despoblación de los campos. El tema es tratado ahora con motivo de las medidas que se adoptan en los Estados Unidos para industrializar el campo, a pesar de la situación espléndida de su economía y del grado extraordinario de progreso de sus industrias.

La gran nación norteamericana ha comprendido que sin una agricultura próspera no es posible conservar la situación privilegiada en que las circunstancias han colocado a los Estados Unidos, plétóricos de riqueza. Y sus directores se proponen llevar a la tierra los grandes progresos de la electricidad y de la mecánica. Se trata, pues, de provocar el éxodo de los trabajadores, desde las ciudades al campo, pero en condiciones nuevas de vida. La habitación del obrero agrícola será moderna; los procedimientos de cultivo, enteramente progresivos, aplicando las maravillas mecánicas y eléctricas para economizar en todo lo posible el esfuerzo personal.

De tal modo se conseguirán dos cosas importantes: descongestionar los centros fabriles, disminuyendo la cifra representativa del paro forzoso, y que la agricultura renazca espléndidamente, poniéndose al nivel progresivo de las grandes industrias.

Los que anhelan en Francia el renacimiento agrícola ponen como ejemplo el pensamiento directivo de los gobernantes norteamericanos y de la República Helvética, pues también en Suiza se trabaja activamente para el progreso de la agricultura y de sus industrias derivadas.

Hay que tener una concepción nueva de la vida de los campos. La concentración industrial ha multiplicado la miseria en las ciudades y ha llevado la desmoralización al ambiente obrero. En el campo reina un ambiente casi familiar entre los trabajadores y los amos; en las fábricas, la disciplina dura que forzosamente tienen que imponer las grandes sociedades separa más cada día a obreros y patronos. De este modo, por ley natural, la gran industria, en opinión de ilustres economistas, ha aumentado el odio de clases, al mismo tiempo que agrava la crisis agrícola.

El hecho de que la nación norteamericana, donde circulan 25 millones de vehículos con motor mecánico, símbolo de su desarrollo industrial y de su espléndida

situación económica, vuelva los ojos a la agricultura, es de alta significación. Es claro que se trata de una industrialización agrícola moderna, progresiva, adaptando la vida en los campos a las circunstancias de la existencia presente.

Hay que llevar a los campos la electrificación y los progresos de la mecánica. Y entonces se realizará el anhelado éxodo de los trabajadores desde los centros fabriles a la tierra y comenzará el renacimiento de la agricultura, por el que suspiran los pueblos.

A país eminentemente agrícola como el nuestro interesa extraordinariamente la fortuna en que se trata en los grandes países progresivos el problema de la industrialización de los campos para poner fin a la presente crisis de la agricultura.

Bosch Masgrau J. M.^a

MÉDICO

Expensionado del Hospital Clínico
Medicina General

Enfermedades del corazón y pulmones
Consulta de 11 a 1 y de 4 a 6

CIUDADANOS, 6. 2.^o

Transformación del alumbrado

Un progreso constante se va notando en la siempre mayor perfección del alumbrado, tanto público como particular.

Mientras hace 40 años las ciudades estaban mal alumbradas con gas y muchas con petróleo, después la electricidad se extendió rápidamente con las primitivas lámparas de filamento de carbón de gran consumo y de una luz muy rojiza, y para grandes intensidades se utilizaban arcos voltaicos de servicio muy molesto por el cambio diario de los carbones.

A principios de este siglo, las lámparas de carbón quedaron sustituidas por las de filamento metálico, como Philips, etc., las que a la vez fueron suplantadas por las más modernas lámparas de 1/2 watio, en cuyo tipo las importantes fábricas Philips, de renombre mundial, han alcanzado el mayor grado de perfección. Los arcos voltaicos desaparecieron en absoluto.

Hoy, en las plazas de importancia, ni el comercio ni los particulares emplean apenas lámparas de filamento metálico, sino que prefieren modernas lámparas como la Philips «Arga» y «1/2 Watio», que a la vez se han superado con las lámparas Philips «Argenta», de cristal opalino, y las Philips «Luz Solar», de cristal azulado, que, a pesar de ello, dan la luz más blanca que existe. Estas últimas son muy convenientes para personas que trabajan mucho con luz artificial y tienen interés en conservar la vista, como las mejores para los enfermos y débiles de la vista, por su luz sumamente suave.

Prácticamente, es un grandísimo error y economía mal entendida seguir utilizando lámparas de construcciones antiguas, porque las Philips «Arga» y las de «1/2 Watio» se han puesto tan baratas, que hoy día las pueden adquirir hasta las familias más modestas. Por un pequeño sobreprecio, que no tiene ninguna importancia, si se tiene en cuenta la vida de una lámpara, tendrán en sus casas un alumbrado mucho más perfecto y confortable. Además, las lámparas Philips de «1/2 Watio» tienen mayor rendimiento luminoso por la colocación más favorable de los filamentos, y consumen para la misma intensidad luminosa la mitad que las de filamento y su luz es más blanca y más brillante. Son enormes ventajas.

Por último, en una lámpara de filamento metálico colgada, la luz va hacia los lados, y abajo, donde hace falta, no solamente llega y se aprovecha una escasa parte, resultando antieconómico y quedando el local mal alumbrado.

Consideramos de gran interés orientar a nuestros lectores sobre estas ventajas e inconvenientes en el alumbrado, recomendándoles las pidan Philips y dentro de esta clase, con preferencia las de «1/2 Watio», «Arga», «Argenta» y «Luz Solar».

= JOVEN, de referencias inmejorables y solvente, se ofrece para Administrador o tenedor de libros por 35 duros al mes. Dirigirse a esta Administración.

Balance de la acción Católica de la Santa Sede

Al iniciarse el año 1928 la Santa Sede puede hacer un magnífico balance de su acción religiosa, social y política.

Antes de la gran guerra el Vaticano tenía dos Embajadas: la de España y la de Austria Hungría, y 14 Legaciones.

En 1918, el año del armisticio, casi todos los Estados habían establecido o pensado establecer relaciones diplomáticas con la Santa Sede.

Inglaterra, durante la guerra, envió un ministro con carácter provisional. Hoy su representación es de carácter permanente.

En la actualidad con nueve las Embajadas acreditadas cerca del Vaticano: España, Argentina, Brasil, Bélgica, Chile, Francia, Alemania, Perú y Polonia.

El número de Legaciones ha aumentado también. Son 19: Austria, Baviera, Bolivia, Checoslovaquia, Colombia, Costa Rica, Inglaterra, Haití, Yugoslavia, Letonia, Lituania, Mónaco, Nicaragua, Portugal, Prusia, Rumanía, San Marino, Hungría y Venezuela.

En el año 1914 la Santa Sede estaba representada por medio de Nunciaturas en Austria, Hungría, Baviera, Bélgica, Brasil y España. Y existían 10 misiones diplomáticas, internuncios y delegaciones apostólicas con representación diplomática. Hoy la Santa Sede está representada en 32 Estados, y las delegaciones apostólicas tienen solamente carácter eclesiástico. Estas últimas suman 18; cinco de ellas dependen de la Congregación Consistorial; ocho de la de Propaganda Fide, y cinco de la Congregación Pro Iglesia Oriental.

Además de este gran movimiento diplomático, la Santa Sede ha desarrollado una gran actividad para la conclusión de Concordatos.

Y éstos, firmados en gran número, se han acordado después de la advertencia del Vaticano a las distintas naciones que querían entrar en negociaciones que no regirían las mismas normas que antes de la guerra, sino que se discutían sobre nuevas bases para garantizar la libertad e independencia de la Iglesia.

El primer concordato que se firmó después de la guerra fué con Letonia, en 1922, después, con Baviera, en 1924; Polonia, en 1925 y Lituania en 1927.

RICARDO SAGUER Y CANAL

MEDICO-OCULISTA

Consulta de 9 a 1 y de 3 a 5

Calle de Santa Eugenia número 4 y 6 piso 1.º puerta 2.ª—Inmediata a la Plaza del Marqués de Camps

LES LETRES

SIS JOANS

Es a les llibreries el quart volum de les edicions «La Mirada», «Sis Joans», de Carles Ribes. Aquest nou llibre de l'il·lustre humorista continua la trajectòria iniciada amb el «Perot Massarri». Llibre per infants, és un deliciós recull de contes, sobris i xics. El volum és bellament editat, com tots de la jove editorial sabadellenca.

EXCELSIOR

Hem rebut en la nostra Relacció, un exemplar de la novel·la de Marçal Trilla titulada «Excelsior», editada en els tallers del benivolgut col·lega «Diari de Mataró», formant un volum de més de 350 pàgines. Ens complaurem de publicar una nota de comentari d'aquest llibre, qual lectura hem començat amb tot interès.

UNA NOVA COL·LECCIO DE NOVEL·LES.

L'Editorial Poliglota ha començat a publicar una nova col·lecció de novel·les que promet obtenir un veritable èxit. Porta com a títol general Col·lecció «Junior» i serà composta per volums d'unes quatre-centes pàgines, format corrent i apropiat per aquesta mena de llibres, i presentació acurada, tal com té per costum fer-ho l'Editorial Poliglota.

El primer volum que acaba de sortir conté una deliciosa novel·la de Arthur Neustadt Mr. «Fips a Sant Moritz», traducció catalana de J. M. Armengol i Viver. Porta una escaient portada de Lonarória.

Aquesta novel·la, d'una trama molt interessant i rublerta d'incidentes deliciosos es llegeix fins al darrer capítol i sense que deixi de interessar ni un sol moment. És aquest el millor eixot que es pot fer de l'obra.

Agencia Administrativa LIBRO DE VENTAS

Presentación de las declaraciones juradas del volumen de ventas u operaciones y formalización de dichos libros en la Administración de Rentas

MARTIN BATALLA

Plaza del Marqués de Camps, 15. 2.º. 2.ª

= La última palabra en Radio.— Aparatos ATWATER-KENT. Pruebas gratis en el domicilio del interesado ADROHER HERMANOS. — GERONA.

LA HERNIA

MARIANO ORRI — CIRUJANO-HERNIOLOGO — Practicante del Hospital Provincial
Plaza del Oli, núm. 6, 3.º — Junto a la iglesia del Carmen — GERONA

En todas sus diversidades es radicalmente suprimida en el adulto y curada en los niños y jóvenes, usando el conocido y científico Aparato Herniario Orri FAJAS especiales para competir la obesidad, riñón caído, embarazo, etc.—Consultas de información gratis.
Horas de despacho de 10 a 1 y de 4 a 6

SALON DE PELUQUERIA PARA SEÑORAS

Queda inaugurado en la **PELUQUERIA DALMAU**
con personal especializado para toda clase de servicios

Tinturas Henné — Ondulación Permanente Realistic

el aparato más moderno y perfeccionado — Grandes reformas en el SALON PARA CABALLEROS
Plaza Constitución y Calle Ciudadanos, 1 pral,

Crónica de Puigcerdá

Durante los días 5, 6 y 7 de los corrientes se vieron en extremo concurridas las pistas de Font Canaleta, en La Molina.

Las últimas nevadas permiten a los deportistas entregarse a los sports de nieve en excelentes condiciones.

—El día de Reyes tuvo lugar en la plaza de Salmeron la revista anual del somatén local.

—El sábado último el pueblo de Alp organizó varios festejos en honor de su Patrón, San Julián.

—El Ayuntamiento realiza las oportunas gestiones para conseguir la debida autorización para proceder a la plantación de árboles en la carretera que une la estación del ferrocarril a esta villa.

—El movimiento de población durante el pasado año 1927, ha sido el siguiente: Nacimientos, 20 varones y 34 hembras; matrimonios, 20, y defunciones, 52.

Boletín religioso

SANTOS DE HOY.—Santos Leoncio, abad; Godofredo, y Santa Verónica, virgen.

Misa de la Epifanía, color blanco, rito doble.

SANTOS DE MAÑANA.—Santos Hilario, obispo y doctor; Félix, mártir, y Malaquías, profeta.

Misa de San Hilario, color blanco, rito doble.

CUARENTA HORAS.—Continúan en la iglesia parroquial de San Félix, siendo las horas de exposición desde las ocho hasta las once y media de la mañana, y por la tarde desde las cuatro hasta las seis.

HOY.—En la iglesia de Ntra. Sra. de los Dolores, a las once de la mañana y a las cinco y cuarto de la tarde, función de Congregación con exposición de S. D. M.

GARAGE CALLICO

TELEFONOS: URBANO, NUM. 32 • INTERURBANO, 55

Automóviles BUICK

AGENCIA

GERONA

JAIME I, NUM. 4

ADORACIÓN NOCTURNA

Torn Sant Tarsicis

El Torn de joves Tarsicis celebrará diumenge dia 15 la vetlla ordinaria del present mes amb missa de comunió a les vuit del matí i hora de vetlla a les 6 de la tarda en el temple parroquial de Sant Feliu.

NOTICIAS

El tiempo bonancible continúa; y ayer, como los días antecedentes, lució el sol en un cielo sin nubes, reinando una temperatura benigna.

Las noches son, empero, frías y húmedas.

Trabajando en un bosque denominado «Raurechs» del término de Beuda perteneciente a la casa de campo Oliveras, el obrero Juan Puziula Alegrí, de 21 años de edad, ha tenido la desgracia de hacerse con un pedón en la mano derecha, siendo su estado grave.

Se ha declarado un incendio cerca del poblado de Bruñola.

Se ha fijado un plazo improrrogable que terminará el 10 de marzo del corriente año, durante el cual quedarán en suspenso los preceptos señalados en la R. O. de 2 de noviembre de 1927, relativos a las formalidades a cumplir para servirse por las fábricas de pedidos de explosivos, debiendo en el transcurso del mismo, ponerse en las condiciones reglamentarias cuantos almacenes, polvorines y expendurias carezcan actualmente de ellos.

Las jefaturas de Minas transmitirán cuantos expedientes se promueven a tal efecto por las entidades interesadas y extenderán los certificados pedidos por las que se encuentren en circunstancias perfectamente reglamentarias.

Ha sido nombrado oficial de Prisiones, con destino a la de Figueras, el aspirante 94, don Dionisio Herrero.

La Asociación de Música de San Feliu de Guixols ha confiado el concierto correspondiente al presente mes al notable violoncelista Antonio Saia.

La Comisaría Regia de Turismo tiene en estudio el establecimiento de refugio en las carreteras para que sirvan de cómodo alojamiento a los viajeros que transiten por ellas y no puedan arribar a



¡Recuerde usted!

por si en alguna ocasión puede convenirle, o a cualquiera de los suyos, que las enfermedades de **ESTÓMAGO E INTESTINOS** por anti-
guas que sean, se curan con eficacia tomando después de la comida el

DIGESTÓNICO

DE VENTA EN FARMACIAS Y DROGUERIAS

poblaciones de importancia, o que sean víctimas de accidentes.

La Directiva de la «Associació de Música» nos ruega que recordemos a los señores Profesores de música de esta ciudad, que pueden solicitar pases gratuitos para el próximo concierto Lucie Cafferet, a favor de los alumnos más aplicados y de más relevantes aptitudes artísticas.

Para ello han de mandar, por todo el próximo domingo y a la contaduría del Teatro Principal, casa Durán, lista nominal de los alumnos favorecidos, para recibir, al día siguiente los pases en cuestión.

En la Administración principal de Loterías, número 2 de Gerona, se hallan a venta los billetes del sorteo que se celebrará en Madrid el día 17 del próximo mayo. Los cinco primeros premios son de cinco, tres, dos, uno y medio y un millón de pesetas respectivamente, teniendo premio de centena todos ellos y reintegros los números que tengan igual terminación que el favorecido con el primer premio.

El Presidente del Consejo ha anunciado para en breve una amplia combinación de Gobernadores civiles sobre la base del gobierno de Alicante, que está vacante.

Por la Jefatura de E. M. de la Capitanía general de Cataluña se ha dispuesto que el próximo domingo, día 15 y a las once de su mañana, se efectuará por los reclutas del último reemplazo la jura de banderas, observándose para la misma el ceremonial y solemnidades que previene el real decreto de 20 de febrero último. El traje para dicho acto será el de kaki (media gala).

El Consejo Municipal de París ha destinado 5.500.000 francos de su presupuesto para la reparación de sus iglesias.

Ha sido convocada para el próximo domingo la Junta directiva de la Asociación provincial del Magisterio Nacional.

Ha sido inaugurado en el «Centre Excursionista de Catalunya» (Barcelona)

PARA COMER BIEN

CASA JUAN

LA MEJOR PAELLA

Rambla Santa Mónica 23

Telf. 2372 A

BARCELONA

una «exposición de fotografías» de paisajes de Olot, obtenidas por doña C. Gotarde.

En Las Escuelas (Boadella) ha quedado terminado el nuevo edificio para Escuelas.

Recientemente ha sido llevada a cabo una prueba automovilista muy digna de mención.

Una alta personalidad, momentos antes de tomar el expreso de Francia en Barcelona, dió cuenta de que había olvidado llevar consigo unos importantes documentos, y un amigo que había acudido a la estación para despedirle, ofreció llevarse los en su automóvil hasta esta ciudad y entregárselos aprovechando el escaso tiempo que dicho tren se encuentra en la capital. El ciudadano amigo cumplió lo ofrecido, recorriendo con su automóvil la distancia de 100 kilómetros que separa a nuestra ciudad de Barcelona en una hora y 23 minutos.

Maestro Nacional se ofrece para secciones y conferencias a domicilio. Diríjase a Plateria 7. 1.º

Han sido propuestos para los destinos que se indican los siguientes licenciados del ejército:

Moza de carga de Correos en Portbou, cabo José Ibañ Viçens; Cartero de La Sellera, cabo Juan Bosch Corominas; idem de Vilajuiga, soldado José Mayoral Pa-

nadé; id. de Peratallada, soldado Francisco Porras Dalmau; id. de Sant Mori, cabo Salvador Mari Bassols; peatón del extrarradio de Figueras, cabo Alfonso Fernández López; y fontanero municipal de Blanes, sargento Juan Perpiñá Passi.

La Junta Provincial de la Lucha Antituberculosa en su última reunión tomó los siguientes acuerdos:

Ratificar los tomados por el Comité ejecutivo respecto a la aprobación del presupuesto para el año actual.

Agradecer el envío hecho de algunas cajas de productos y medicamentos para ser repartidos gratuitamente entre los pobres que acuden al Dispensario antituberculoso.

Quedar enterado de que el Dispensario estará abierto los lunes y jueves de cada semana.

Designar al Dr. Roca Planas como delegado, junto con los demás que elijan la Diputación y el Ayuntamiento para formar con el Gobernador civil y el Inspector provincial de Sanidad, una junta encargada de aunar los esfuerzos encaminados a la obra práctica respecto a la lucha antituberculosa.

Y quedar enterado de un oficio de la Diputación provincial ofreciendo el servicio médico radiólogo del Hospital y otro de la Alcaldía trasladando el acuerdo municipal concediendo la asistencia farmacéutica a los tuberculosos que acuden al Dispensario.

El Ayuntamiento de Portbou ha llevado a la Superioridad para su aprobación el proyecto de creación de una casaca de la guardia civil por cuenta de dicho Municipio, apoyándose en la oferta de la Dirección General por la cual cobraría a qué el Estado una cantidad proporcional al interés del capital invertido en concepto de alquileres.

GLUTEN

Alimento de puro Gluten para diabéticos y de régimen. — Pan, pastas, sopa, chocolate, Cafés Malte, Caldo vegetal, vino y otros productos, todo antidiabético, del país y extranjero

COLMADO GELABERT - CIUDADANOS 4

F. C. DE M. Z. A. RED (ATALANA).—HORARIO DE TRENES

Lig.	Exp.	Corr.	Mer.	Exp.	Omn.	Lug.	Mix.	Exp.	Mer.	Exp.	Lig.	Omn.	Exp.	Corr.	Exp.	Lig.			
																	2-3	1-3	2-3
Port-Bon	4,40	5,10	5,55	9,10	10,00	11,40	16,00	16,47	19,35	Barcelona	5,40	7,45	10,00	6,00	12,05	15,10	14,00	18,55	
Bizueras	5,11	6,06	7,23	10,11	11,54	13,25	16,32	17,44	20,53	Empalme,	8,18	10,04	11,22	11,80	14,82	16,28	16,40	20,18	
Figueras	5,40	6,59	8,42	10,40	11,6	14,51	17,02	18,20	20,09	Gerona, ll.	9,08	10,49	11,49	12,53	15,20	16,55	17,81	20,45	21,17
Gerona, ll.	6,00	7,26	9,16	10,59	12,13	15,27	17,25	19,06	22,43	Gerona, s.	5,17	9,20	11,52	12,40	13,83	15,80	16,57	17,48	20,48
Gerona, s.	5,35	6,03	7,38	11,02	12,35	15,50	16,07	17,28	19,18	Figueras	6,05	9,51	12,11	13,24	14,26	15,59	17,16	18,17	21,06
Empalme	6,41	8,36	11,33	13,24	16,46	18,08	17,59	20,20		Figueras	7,42	10,51	12,43	15,04	16,06	16,54	17,45	19,20	21,48
Barcelona	8,35	10,55	12,55	15,26	19,05	21,57	19,20	22,32		Port-Bon	9,00	11,42	13,15	16,18	17,19	17,46	18,16	20,10	22,09
COMBINACION POR EL LITORAL																			
Salen de Empalme	6,47	8,63	13,35	16,55	20,21	18,35				Salen de Barcelona	4,25	5,00	8,00	18,25	16,00	18,00			
Llegan a Barcelona	9,00	11,34	15,37	19,31	22,47	20,12				Llegan a Empalme	9,57	7,47	10,33	16,11	18,35	20,07			
COMBINACION CON FRANCIA																			
Llegan a Portbou	93'55	9'10	11'46	12'22	15'18	18'57	14'42	18'33	26'25										



Todas las FIEBRES PELIGROSAS

Viruela, Sarampión, Escarlatina, Tifus, Erisipela, Influenza, Fiebre puerperal,

se curan en algunos dias, con frecuencia en algunas horas, por la

BOISSON BLANCHE

del abate MAGNAT

DEPOSITO GENERAL: F. GARCÍA GUZMAN FARMACEUTICO

P. Santa Catalina, 4 VALENCIA

Males de los Pies

SUFRE V DE SUDORES DE PIES, CALLOS O DUREZAS, HINCHAZÓN O CANSANCIO CON BAÑOS DE

“SALES ROMART”

logrará su curación absoluta. Toda quemazón, magullamiento, irritación y toda aenación de dolor le desaparecerá en un solo baño. Con baños de «Sales Romart» conseguirá la desaparición absoluta de todo cuanto afeé, molesta y perju dica a los pies.

Las «Sales Romart» facilitan la circulación de la sangre y dan una agilidad ombrosa.—Son infalibles.

Depositario en Gerona: Farmacia del Dr. José M. Pérez Xifrá. Abeurdors 2 GERONA. Pedirio en Farmacias y Droguerías.

Agente exclusivo para España: DR. ANDREU — Barcelona

Este número ha sido so- metido a la censura gu- bernativa.

Bolsa de Barcelona

Día 12 de Enero. — Cierre de las 4 de la tarde.

Cambios facilitados por la Sucesal en Gerona del Banco de Cataluña.

Interior 4 por 100	72'80
Exterior 4 por 100	86'90
Amortizable 5 por 100	94'50
Nortes	115'00
Alicantes	108'70
Andaluces	67'80
Orenses	35'00
Franco	23'50
Id. Suizos	113'40
Id. Belgas	82'00
Libras	28'67
Liras	31'10
Dollars	5'87
Peso argentino	2'51
Marcos	0'00
Colonial	00'00
Chades	0'00
Transversal	0'00
Gran Metro	00'00
Cáceres	00'00
Explosivos	000'00
Autobuses	00'00
Agua	00'00
Chadetas	00'00
Coronas	00'00
Plata	00'00
Felguera	00'00

Compañía Trasatlántica Española

VAPORES que prestarán servicio en el próximo mes de Enero de 1928, salvo contingencias.

LINEA DEL CANTABRICO A CUBA-MEXICO

Días 15 de Bilbao y 20 de La Coruña el vapor «Alfonso XIII»

LINEA DEL MEDITERRANEO AL BRASIL-PLATA

Días 2 de Barcelona y 5 de Cádiz, el vapor «Infanta Isabel de Borbón»

Días 28 de Barcelona y 31 de Cádiz el vapor «Reina Victoria Eugenia»

LINEA DEL MEDITERRANEO A CUBA-NEWYORK

Días 2 de Barcelona y 8 de Cádiz el vapor «Montevideo»

Días 24 de Barcelona y 30 de Cádiz el vapor «Manuel Calvo»

LINEA DEL MEDITERRANEO A COSTAFIRME Y PACIFICO

Días 25 de Barcelona y 30 de Cádiz el vapor «Legazpi»

LINEA DE FILIPINAS

Día 28 de Bilbao el vapor «Claudio López López»

LINEA DE FERNANDO POO

Días 15 de Barcelona y 20 de Cádiz el vapor «Isla de Panay»

Además de los indicados servicios, la Compañía Trasatlántica tiene establecidos los especiales de los puertos del Mediterráneo a New-York y puertos Cantábrico a New York, cuyas salidas no son fijas y se anunciarán oportunamente en cada viaje.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros a quienes la Compañía da alojamiento y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Todos los vapores tienen telegrafía sin hilos.

M. Morlius Aulet

F. Campillo de Almenara

Participan haber establecido su consultorio de Medicina interna y especialidad en tratamiento de la tuberculosis por el procedimiento GIL ACEBEDO en Gerona.

Calle Cort-Real, núm. 4, Principal

CONSULTA: SABADOS DE 11 A 1

GRAN BALNEARIO

VICHY CATALAN

Caldas de Malavella

[Temporada de 1.º de Mayo a 30 de Octubre

Agua termal, bicarbonatada, alcalina, lítica, clorurada, sódica. Enfermedades del aparato digestivo—Hígado—Artritis en sus múltiples manifestaciones—Diabetes—Glucosuria—Consolidación de fracturas

Establecimiento de primer orden, rodeado de frondosos parques. Habitaciones con agua corriente grandes cómodas y ventiladas. Comedores y café espaciosos. Salones espléndidos y elegantes para fiestas y atracciones. Capilla muy hermosa. Alumbrado eléctrico. Campos para tennis y otros deportes. Garage. Centro de excursiones para la Costa Brava y estribaciones del Montseny. Autos de alquiler. Teléfono.

Administración.—Rambla de las Flores, 18.—Barcelona.

La clientela agradecida propaga el



ELIXIR GALLOL

Amigo DÉBIL tome Elixir GALLOL

Actúa el APETITO y las FUERZAS rápidamente

Medicamento Aprobado y Recomendado desde el año 1837, por la Real Academia de Medicina y Cirujía, a los débiles.

¡Cómpralo hoy mismo. — Sólo vale 6 ptas.

Los Médicos, que lo conocen prácticamente lo recomiendan a sus familias.